

# 地路裏探陥

山あいの峠を越えると、そこはまるで別世界！

清水が湧く丹土を歩く。  
のどかな田園風景と  
「丹土」が語ら



分かる気がする。

照来スキー場がかつてあつたことから  
も盛期には民宿が10軒ほどあり、  
現在も但馬牧場公園やスキー場の入  
り口にあたり、観光客も盛んである。  
名和牛・但馬牛のふる里としても  
有名で、田畠の耕作のために但馬牛  
は必要不可欠であった。昔はどの家  
にも玄関の横に牛の飼育スペースであ  
る厩があり、ひとつ屋根の下で人と  
牛が寝泊りしていたそ�だ。

照来盆地は、今から300万年前にできた照来カルデラの内側に堆積した泥や砂などでできた地質のため、地すべり地帯として知られる。地すべりによる緩斜面は棚田として利用されており、古くから稲作を中心とした人々の暮らしが行わってきた。

代に京都大学の上治博士に鑑定を依頼したところ、マシジミたと分かり、博士の名を取つてエジマシジミと命名されました」と語る杉岡区長。本来海にいるはずの蛤がいたことから、照来の七不思議として語り継がれましたそうだ。

「太古の火山活動の名残からか、地区内には清水があちこちで湧き出ています。イモリが生息するきれいな水は豊富の自慢ですね」と、杉岡区長

国道9号から山陰の名湯・湯村温泉に入り、県道を南へ約2キロほど走上るとそこはまるで別世界。急峻な峠道を抜けた先には、標高350メートル、盆地状に広がる照来高原の美しい田園風景が迎えてくれる。

四方を愛宕山や草太山などの山々に囲まれ、すり鉢のような地形

少さんと一緒に集落を裏路地探険。まず案内いただいたのが、村のシンボルとなっている「丹土清水」。上水として使用されていたとか、人々が集まる憩いの場であった。

「この清水には蛇の面白い話が伝わっています。」ここには直径約5ミリの蛇に似た白い一枚貝がいました。し

区長さんおすすめの墨太山からの眺め。中央に見えるのが愛宕山と但馬牧場公園で、そのすぐ間に丹土地区が広がる農地の美しい風景が見せ、地形の感覚立ちがひと目で分かる。

[www.ncbi.nlm.nih.gov](http://www.ncbi.nlm.nih.gov) | [www.ncbi.nlm.nih.gov/entrez](http://www.ncbi.nlm.nih.gov/entrez) | [www.ncbi.nlm.nih.gov/geo](http://www.ncbi.nlm.nih.gov/geo)

「山々をぜひ見て欲しい」と、最後に  
区長は教えてくれた。  
「これからは新緑の香る季節。爽や  
かな高原の風に吹かれて、のんびりと  
訪れてみたい。